
Not Found
The requested 
URL /GB/64184/64186/66656/2006cpc_sj_wenben_3613.htm 
was not found on this server.

 

中国共产党新闻网>>党的历史文献集和当代文献集 

建国以来重要文献选编第二册 

关于第一次全国组织工作会议给毛泽东主席的报告

（一九五一年五月一日）

安子文

【字号 大 中 小】 【打印】 【关闭】 

毛主席：  

    中国共产党第一次全国组织工作会议，于今年三月二十八日开幕，四月九日闭幕。出席会议代表，共四百九十人，其

中东北四十二人，华北七十二人，华东七十九人，中南七十九人，西北四十三人，西南四十一人，人民解放军五十一人，

党中央直属机关二十五人，全国群众团体直属机关十人，中央人民政府直属机关四十八人。大会主席团由刘少奇、周恩

来、陈云、彭真、王稼祥、陆定一、李立三、蔡畅、王从吾、李维汉、冯文彬、肖华、马文瑞、刘秀峰、于江震、胡立

教、钱瑛、陈伯村、曾三、贾震，安子文等二十一同志组成。大会首先由刘少奇同志作报告，经过分组讨论、大会讨论，

最后由刘少奇同志作了结论，并一致通过了“关于整顿党的基层组织的决议”及“关于发展新党员的决议”。  

    大会讨论了整顿党的基层组织、发展新党员、干部管理制度及各级党委组织部的业务和机构等问题，其中最主要的是

关于整理党的原来的组织和发展新党员的问题。大会最大的收获是与会同志对党员的条件与党员的标准有了比较明确的认

识。关于党员的条件与党员标准，在我们党内，虽然没有人否认党章的规定，也没有人公开主张要降低党员的标准，但某

些党的组织和某些党员在认识上、和在接收党员的工作中，实际上是犯了降低党员标准的错误的。如有的把“拥护共产

党”和“跟着共产党走”作为党员的主要条件；有的把贫、雇农成份和生产积极作为党员的主要条件。不少地方事前不进

行关于共产主义与共产党的教育，把不够党员条件的人，大量吸收入党。在这次会议的讨论过程中，也还有人对刘少奇同

志关于坚持和提高党员标准的报告提出怀疑。如有人说：“没有这样多的一批党员，要取得现在这样的胜利是不可能

的。”“如果过去按标准发展，一定没有现在这样多的党员，那我们的工作行不行？”也有人说：“即使降低了党员标

准，是不是就是原则的错误？既是原则的错误，为什么还说党是伟大的、光荣的、正确的？”“我入党时就不合乎条件，

现在当了干部；过去党员不够条件接收进来经过教育后，许多成为好的干部，现在是否一定要提得这么高？”还有人说：

“把党员标准提得这样高，在中国能否实行？”“按照这样的标准来建设党，恐怕要在二十年以后。”此外，部分同志对

于党员标准提得这样高，入党手续这样严，在发展党的工作上表示没有信心。经过大会的讨论和刘少奇同志的结论，基本

上解决了这些问题。  

    兹送上《中国共产党第一次全国组织工作会议关于发展新党员的决议》及《中国共产党第一次全国组织工作会议关于

整顿党的基层组织的决议》两文件，请审核。  

                                                    安子文  

                                                    五月一日  

    根据中央档案馆提供的原件刊印  

    注释  

    〔1〕 一九五一年五月五日中共中央将此件发给各中央局并转各级党委，指出：“可在党内立即进行传达并开始施

行”。
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